

2 trimestre 2016

Leçon 5

Sabbat après-midi 23 avril

GUERRE VISIBLE ET INVISIBLE

Les leçons du Christ permettent de constater que le ciel et la terre n'ont pas la même importance. Son exposé permet de percevoir que les droits du ciel sont prioritaires. Ce que Dieu demande est absolu : Il réclame le cœur tout entier, l'esprit, les capacités et la force. Il a assigné une place pour chaque chose sur la terre et chacune doit être subordonnée aux intérêts éternels.

Satan se sert des choses terrestres pour en faire des tentations attirantes qui occupent totalement l'esprit, de sorte que les réalités célestes sont éclipsées et l'attachement au monde privilégié ; et cet attachement est devenu si puissant que seule l'Omnipotence divine peut le rompre. L'œuvre de Satan est d'enchaîner les sens humains à ce monde. Le Christ est venu pour briser cet enchantement satanique, contrer l'œuvre de Satan et détourner notre esprit des choses terrestres pour les attirer vers les célestes. Lui seul en est capable. ...

Si nous gardons en vue les réalités éternelles, nous cultiverons des pensées inspirées par la présence de Dieu, ce qui sera une protection contre l'intrusion de l'ennemi et nous donnera force et assurance en élevant notre âme au-dessus de la peur. En inhalant l'atmosphère céleste, nous ne respirerons pas l'air vicié de ce monde. Nous ne resterons pas dans l'obscurité du sous-sol, mais nous monterons dans les chambres supérieures dont toutes les fenêtres, dirigées vers le ciel, sont ouvertes et reçoivent les lumineux rayons du Soleil de Justice.

Our High Calling, p. 285.

Pour toute âme il y a un ciel à gagner, un enfer à éviter. Les agents célestes sont tout prêts à secourir les âmes éprouvées et tentées. Le Fils du Dieu infini a enduré, lui, l'épreuve en notre faveur. La croix du Calvaire se dresse avec éclat devant chaque âme. Quand tous les cas passeront en jugement et que les réprouvés seront livrés à leur châtiment pour avoir méprisé Dieu et déshonoré son nom par leur désobéissance, aucun n'aura une excuse à présenter, tous eussent pu être sauvés. Ils avaient eu la faculté de choisir leur prince : le Christ ou Satan. A l'heure de la plus grande épreuve, chaque homme peut recevoir autant de secours qu'en a reçu le Christ. La croix nous est garante que personne ne doit nécessairement être perdu, une aide abondante étant pourvue pour chacun. Nous pouvons vaincre les agents sataniques; nous pouvons au contraire nous joindre aux puissances qui cherchent à contrecarrer l'œuvre de Dieu dans notre monde.

Selected Messages, bk 1, p. 96; *Messages choisis* vol. 1, p. 112.

Toute âme qui refuse de se donner à Dieu se place sous la domination d'une autre puissance. Elle ne s'appartient plus. Elle peut parler de liberté; en réalité elle se trouve dans l'esclavage le plus abject. Elle n'aperçoit pas la beauté de la vérité, dominée qu'elle est par Satan. Alors qu'elle se flatte de n'obéir qu'aux décisions de son propre jugement, elle est soumise à la volonté du prince des ténèbres. Le Christ est venu pour briser les entraves de l'esclavage du péché qui enserrant l'âme. « Si donc le Fils vous rend libres, vous serez réellement libres ». « La loi de l'Esprit de vie en Christ-Jésus t'a libéré de la loi du péché et de la mort ».

The Desire of Ages, p. 466; *Jésus-Christ* p. 462.

Dimanche 24 avril 2016

Matthieu 11 : 11 et 12

Un profond sentiment de nos besoins et un ardent désir des choses demandées devraient caractériser nos prières, sinon elles ne seront pas entendues. Mais nous ne devons pas nous lasser, ni cesser

nos requêtes parce que l'exaucement n'est pas immédiat. « Le royaume des cieux est forcé, et ce sont les violents qui s'en emparent » (Mat. 11 : 12). La violence mentionnée ici désigne une ferveur sainte, semblable à celle que Jacob avait manifestée. Nous n'avons pas à rechercher une exaltation factice, mais il nous faut, avec calme et persévérance, présenter nos requêtes devant le trône de la grâce. Humilions nos âmes devant Dieu, confessons nos péchés, et approchons-nous de lui par la foi. ... Dieu désire se révéler à nous dans sa providence et dans sa grâce. L'objet suprême de nos prières doit être la gloire de Dieu, et non notre propre glorification. ...

Dans la prière secrète, l'âme doit se présenter nue devant Dieu.... Qu'elle est précieuse, la prière secrète ! L'âme communiant avec Dieu ! Elle ne doit être entendue que par Dieu qui l'écoute. Aucune oreille curieuse ne doit surprendre le secret de sa requête. Avec calme et cependant avec ferveur, l'âme doit être à la recherche de Dieu ; dès lors une influence douce et durable émanera de Celui qui voit dans le secret et dont l'oreille est attentive à la prière qui s'élève du cœur. Demeurons en communion avec Dieu, et nous recevrons les rayons de lumière divine qui nous fortifieront et nous soutiendront dans notre lutte contre Satan.

That I May Know Him, p. 272 ; *Pour mieux connaître Jésus-Christ*, p. 274.

Il aurait pu dévoiler des mystères dont l'étude a demandé des siècles. Il aurait pu suggérer des thèmes de recherche scientifique qui auraient fourni de quoi nourrir la pensée et stimuler l'invention jusqu'à la fin des temps. Mais il ne le fit pas. Il ne fit aucune déclaration pour satisfaire la curiosité des hommes ou stimuler leur ambition égoïste. Il ne se lança pas dans des théories abstraites, mais traita de ce qui est essentiel au développement du caractère ; de ce qui aide l'homme à développer sa connaissance de Dieu, à augmenter son pouvoir de faire le bien. Il enseigna les vérités qui touchent à la conduite de la vie et unissent l'homme à l'éternité.

Education, p. 81; *Éducation*, p. 91.

Bien des chrétiens, et particulièrement des jeunes dans la foi, sont parfois troublés par les suggestions du scepticisme. Il y a dans la Bible bien des choses qu'ils ne peuvent expliquer ni même comprendre, et Satan s'en sert pour ébranler leur foi dans les Saintes Ecritures comme révélation de Dieu. « Comment pouvons-nous connaître la bonne voie? Se demandent-ils. Si la Bible est véritablement la Parole de Dieu, comment nous affranchir des doutes dont nous sommes obsédés? »

Dieu ne nous demande jamais de croire sans donner à notre foi des preuves suffisantes. Son existence, son caractère, la véracité de sa Parole, tout cela est établi par des témoignages qui en appellent à notre raison, et ces témoignages sont abondants. Toutefois, Dieu n'a jamais enlevé la possibilité du doute. Notre foi doit reposer sur des preuves et non sur une démonstration. Ceux qui désirent douter en auront l'occasion, tandis que ceux qui veulent réellement connaître la vérité, trouveront des preuves abondantes qui affermiront leur foi.

Steps to Christ, p. 105; *Le meilleur chemin*, p. 103.

Lundi 25 avril 2016

Les frontières des ténèbres

S'adressant à un petit groupe de croyants déterminés, Mme White leur disait :

« Au début, l'œuvre a commencé lentement et avec difficultés. Maintenant le temps est arrivé pour tous, de courber l'échine pour lever le fardeau et le porter en avant. Bien que la Mer Rouge soit devant nous et que des montagnes infranchissables s'élèvent de chaque côté, nous devons avancer. Dieu a été avec nous et a béni nos efforts. Nous devons travailler avec foi. « Le royaume des cieux est soumis à la violence, et ce sont les violents qui s'en emparent » (Matthieu 11 : 12). Nous devons prier, croire que nos prières sont entendues, puis travailler. »

« L'œuvre peut sembler insignifiante ; mais il doit y avoir un commencement avant tout progrès. « D'abord l'herbe, puis l'épi, puis le grain dans l'épi. » (Marc 4 : 28). L'œuvre peut commencer faiblement, et

ses progrès sembler, pour un temps, bien lents ; cependant si ses débuts sont sains, les gains seront constants et substantiels »

Life Sketches, pp. 297, 298.

La grande crise est sur le point d'éclater. Pour affronter les épreuves et les tentations, pour nous acquitter de nos devoirs, il nous faudra une foi persévérante. Mais il est possible d'en triompher glorieusement ; aucune âme qui veille, prie et croit ne tombera dans les filets de l'ennemi. ...

Mes frères, vous à qui des vérités de la Parole de Dieu ont été révélées, que ferez-vous quand se dérouleront les dernières scènes de l'histoire de ce monde ? Avez-vous conscience de ces réalités solennelles ? Vous rendez-vous compte de la grande œuvre de préparation qui aura lieu ici-bas et dans les cieux ? Que tous ceux qui ont eu part à la lumière, qui ont eu le privilège de lire et d'entendre la prophétie y prennent garde, « car le temps est proche ». Que nul ne pratique le péché, la cause de tous les maux en ce bas monde, et ne reste plus longtemps dans un état de léthargie et de stupide indifférence. Que la destinée de votre âme ne dépende pas d'une incertitude. Soyez sûrs d'être tout à fait du côté du Seigneur. Que la question suivante se pose à tous les cœurs sincères : « Qui pourra subsister ? » Vous êtes-vous efforcés, en ces dernières heures du temps de grâce, d'améliorer votre caractère ? Avez-vous purifié votre âme de toute souillure ? Avez-vous vécu selon la lumière qui vous a été départie ? Vos actes sont-ils en harmonie avec votre profession de foi ?

. *Testimonies for the Church*, vol. 6, p. 404; *Témoignages*, vol. III, p. 10.

Dans l'histoire et dans la prophétie, la Parole de Dieu dépeint le conflit, long et ininterrompu, entre la vérité et l'erreur. Ce conflit dure encore. Les choses du passé doivent se répéter. D'anciennes disputes seront ravivées et de nouvelles théories continueront à surgir. Cependant, les enfants de Dieu qui ont participé avec foi à la proclamation des messages du premier, du second et du troisième ange, accomplissant ainsi la prophétie, savent où ils en sont. Ils possèdent une

expérience plus précieuse que l'or fin. Ils doivent rester fermes comme le roc, retenant jusqu'à la fin leur confiance première.

Selected Messages, bk. 2, p. 109; *Messages choisis* vol. 2, p. 125.

Le grand séducteur a préparé ses artifices pour toute âme non armée contre l'épreuve et gardée par de constantes prières et une foi vivante. En tant que prédicateurs, en tant que chrétiens, nous devons nous affaïrer à ôter du chemin les pierres d'achoppement. Il faut éloigner tous les obstacles. Confessons et abandonnons chaque péché, préparant ainsi la voie du Seigneur, pour qu'il intervienne dans nos assemblées et nous accorde une grâce abondante. Le monde, la chair, le diable doivent être vaincus.

Ce n'est pas en gagnant l'amitié du monde, qui est inimitié contre Dieu, que nous allons préparer le chemin ; mais avec l'aide du Seigneur nous pouvons néanmoins nous soustraire à son influence séductrice, nous et notre entourage. Ni les individus ni les collectivités ne peuvent se mettre à l'abri des assauts répétés d'un ennemi implacable; mais la force que donne Jésus peut permettre de lui résister.

. *Selected Messages*, bk. 1, p. 123; *Messages choisis* vol. 1, pp.143, 144.

Mardi 26 avril 2016

La “vision guerrière du monde”

Le grand jour du Seigneur est à la porte. Quand le Christ apparaîtra sur les nuées des cieux, ceux qui ne l'ont pas cherché de tout leur cœur, ceux qui se sont laissé piéger, périront incontestablement. Notre seule sauvegarde est de persévérer dans la repentance, la conversion, et l'abandon du péché. Ceux qui, dès maintenant, veulent chercher le Seigneur avec sincérité, en humiliant leur cœur devant Lui et en renonçant à leurs péchés, seront, par la sanctification de la vérité, dignes d'être unis aux membres de la famille royale, et ils verront le Roi dans sa beauté.

This Day With God, p. 248.

Nous sommes dans la vérité. C'est aussi certain que l'existence de Dieu. Satan, avec tous ses artifices et sa puissance infernale, ne peut changer la vérité divine en un mensonge. Bien que le grand adversaire s'efforce de réduire à néant l'effet de la Parole de Dieu, la vérité n'en brillera pas moins d'un vif éclat.

Le Seigneur nous a choisis et a fait de nous des sujets de sa miséricorde merveilleuse. Les bavardages des apostats auront-ils du charme pour nous? Nous mettrons-nous du côté de Satan? Nous joindrons-nous aux transgresseurs de la loi de Dieu ? Disons plutôt : « Seigneur, mets l'inimitié entre moi et le serpent. » Si nous ne sommes pas les ennemis de ses œuvres de ténèbres, il nous encercle de ses anneaux, et son dard est prêt à percer nos cœurs. Nous devons le considérer comme un ennemi mortel, et nous opposer à lui au nom du Christ. Notre œuvre est en continuelle progression, mais il nous faut combattre pour gagner chaque pouce de terrain. Que tous ceux qui se réclament du nom du Christ revêtent l'armure de la justice.

Testimonies for the Church, vol. 4, p. 595;
Témoignages, vol. I, pp.683, 684.

Mercredi 27 avril 2016

Quand la bataille devient féroce

L'obscurité et l'inaction pesaient lourdement sur le prisonnier habitué à une vie active. Les semaines succédant aux semaines, sans changement, le découragement et le doute s'insinuaient en lui. Ses disciples ne l'abandonnèrent pas. Ayant accès à la prison, ils lui apportaient des nouvelles au sujet des œuvres de Jésus et de l'affluence des auditeurs ; mais ils se demandaient pourquoi ce nouveau maître ne délivrait pas Jean, s'il était vraiment le Messie. Comment pouvait-il permettre que son fidèle héraut fût privé de la liberté et peut-être de la vie. Ces questions produisirent leur effet. Elles suggérèrent à Jean des doutes qui sans cela ne se seraient jamais présentés à son esprit. C'était un sujet de joie pour Satan d'entendre les paroles de ces disciples et de constater à quel point elles meurtrissaient l'âme du messager du Seigneur. Souvent ceux qui se considèrent les meilleurs amis d'un

homme et s'empressent de lui témoigner leur fidélité se trouvent être en définitive ses ennemis les plus dangereux. Souvent, au lieu d'affermir sa foi, leurs paroles ont pour effet de le déprimer et de lui ôter tout courage.

The Desire of Ages, pp. 214, 215; *Jésus-Christ* p. 199.

Sans la puissance et la sagesse de Dieu, le système le plus parfait que les hommes ait pu imaginer échouera, tandis que les méthodes les moins prometteuses réussiront lorsque c'est Dieu qui les établit, et qu'elles sont appliquées avec humilité et avec foi. La confiance en Dieu et l'obéissance à sa volonté sont tout aussi importantes dans les luttes spirituelles du chrétien qu'elles l'avaient été dans les batailles de Gédéon et de Josué contre les Cananéens. Suite aux manifestations répétées de sa puissance en faveur d'Israël, Dieu s'attend à ce que son peuple ait foi en lui et en toute crise recherche avec confiance le secours d'en haut. Il est tout aussi disposé aujourd'hui que dans le passé à coopérer avec son peuple et à faire de grandes choses par de faibles instruments. Tout le ciel est prêt à répondre aux appels adressés à la sagesse et à la force d'en haut et à « faire infiniment au-delà de tout ce que nous demandons et pensons » (Éphésiens 3 : 20).

Patriarchs and Prophets, p. 554.

Bien des gens se tourmentent de ne pas connaître l'issue de certaines affaires. Ils supportent mal l'incertitude et ne consentent pas à attendre de voir comment Dieu fera tout concourir à sa gloire. Les maux qu'ils pressentent les affolent. Ils cèdent à des sentiments de révolte et se plaignent de ne pas connaître ce qui ne leur est pas révélé. S'ils voulaient se confier en Dieu, ils recevraient dans sa communion la consolation et le calme après lesquels ils soupirent. En allant à Jésus, ces âmes « fatiguées et chargées » « trouveraient du repos ». En négligeant la consolation que Dieu leur offre et en s'adressant ailleurs pour connaître ce qu'il leur a caché, elles tombent dans l'erreur de Saül et n'obtiennent que la connaissance du mal.

Patriarchs and Prophets, p. 687; *Patriarches et prophètes*, p. 665.

Jeudi 28 avril 2016

Une cause perdue

Nous devons être inflexibles dans notre inimitié avec l'ennemi de nos âmes ; mais nous devons ouvrir nos cœurs à la puissance et à l'influence de l'Esprit Saint. ... Nous devons devenir si sensibles aux influences sacrées, que le plus léger murmure de Jésus pourra émouvoir nos âmes, tant qu'Il est en nous, et nous en Lui, vivant par la foi au Fils de Dieu.

Nous devons être parachevés, débarrassés de toute mondanité, jusqu'à refléter l'image de notre Sauveur, « afin que vous échappiez à la pourriture que le désir entretient dans le monde et que vous ayez part à la nature divine » (2 Pierre 1 : 4). Alors nous pourrons faire de la volonté de Dieu nos délices, et le Christ pourra nous reconnaître devant son Père et devant les saints anges comme ceux qui demeurent en Lui, et Il n'aura pas honte de nous appeler ses frères.

Mais nous ne devons pas nous vanter de notre sainteté. Tant que nous aurons une claire vision de l'infinie pureté du Christ et de sa nature dépourvue de taches, nous ne pourrons que nous sentir comme Daniel, quand il a contemplé la gloire du Seigneur : « Mon visage pâlit et fut décomposé, et je n'eus plus aucune force ». (Daniel 10 : 8b)

Nous ne pouvons dire « Je suis sans péché » jusqu'à ce que notre corps humilié, soit rendu semblable à son corps glorieux. Mais si nous cherchons constamment à suivre Jésus, l'espérance bénie devient la nôtre: nous tenir devant le trône de Dieu sans rides, ni tâches ni rien de semblable ; parfaits en Christ, vêtus de sa justice et de sa perfection.

Signs of the Times, March 23, 1888.

Toute manifestation de la puissance de Dieu à l'égard de son peuple excite l'inimitié de Satan et de ses démons, qui redoublent alors d'efforts pour assurer sa ruine. Il est jaloux de tous ceux qui puisent leur force en Christ. Son but est d'induire les hommes au mal et, quand il a réussi, il rejette tout le blâme sur ceux qui sont tentés. Il montre leurs vêtements souillés : leurs défauts de caractère, leur faiblesse, leur folie, leur ingratitude, leur manque de ressemblance avec le Rédempteur qu'ils ont ainsi déshonoré. Il avance tout cela pour prouver qu'il est dans

son droit quand il réclame leur destruction. Il s'efforce de les terrifier en présentant leur cas comme désespéré, en leur faisant croire que rien ne pourra jamais ôter leurs souillures. Il espère ainsi détruire leur foi au point qu'ils céderont à ses tentations et se détourneront de Dieu.

Le peuple de Dieu est incapable de répondre aux accusations de Satan. S'il regardait à lui-même, il serait voué au désespoir; mais il en appelle au divin Avocat, il se réclame des mérites de son Rédempteur. Dieu peut être « juste, tout en justifiant celui qui a la foi en Jésus.» Avec confiance, le peuple de Dieu crie à lui pour réduire au silence les accusations de Satan et déjouer ses pièges: « Fais-moi justice de ma partie adverse », dit-il; et, fort de l'irréfutable argument de la croix, le Christ fait taire l'accusateur téméraire.

Christ's Object Lessons, p. 168; *Les Parables de Jésus*, p. 140.

Vendredi 29 avril 2016

Pour aller plus loin : *Jésus-Christ* pp. 199-202.